

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestros corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

(SERVICIO URGENTE-POR LA RADIO)

(Prohibida la reproducción de nuestro servicio)

¿La huelga general? Apoyando a los ferroviarios

Madrid 3.—(Urgente). Circulan con gran insistencia rumores, según los cuales dentro de breves días estallar la huelga general. Esta determinación de la Unión General de Trabajadores parece que la motiva su espíritu de solidaridad para con los ferroviarios de la Compañía del Norte, los cuales, según parece, no han conseguido hasta ahora sea atendida su petición de que vuelvan al trabajo sus compañeros despedidos hace poco, con motivo de la última huelga. El Gobierno, enterado de lo que sucede, ha adoptado algunas medidas, que harán fracasar los planes de los que alientan el movimiento.

El envío de la nota Se pide la respuesta inmediata

Madrid 3.—(Urgente). A pesar de lo que en contrario se dijo, sábase que en el Consejo que anoche celebraron los ministros, se aprobó por unanimidad y sin disensión, el texto de la nota en que España consigna su protesta por el torpedeamiento del vapor «Giralda». La nota fué transmitida por telégrafo, esta mañana, á nuestro Embajador en Berlín, para que este la haga llegar con toda urgencia al Gobierno alemán. Acerca de los términos, más ó menos enérgicos, en que está redactada la nota, circulan distintas versiones, que me abstengo de telegrafiar por lo encontradas. Asegúrase que en la nota se pide una respuesta inmediata y la seguridad de que los buques españoles que hacen la navegación de cabotaje no serán atacados por los submarinos. El texto de la nota no será conocido hasta que nuestro Embajador haya hecho entrega de ella al Gobierno alemán.

Cómo se pagará el carbón

Madrid 3.—(Urgente). LONDRES.—Hoy se ha hecho público un acuerdo del Gobierno inglés, que favorecerá grandemente á las naciones neutrales que se surtan de carbón en Inglaterra. Por dicho acuerdo, se dispone que el carbón que las minas inglesas vendan con destino á los países neutrales, sea abonado en moneda del país que lo adquiere.

Buque inglés torpedeado Muchas víctimas

Madrid 3.—(Urgente). LONDRES.—Un comunicado del Almirantazgo, da cuenta de un nuevo accidente marítimo ocasionado por los submarinos alemanes. El buque inglés que acaba de ser torpedeado, se llamaba «Lovaida», y como otros muchos iba armado con algunas piezas de artillería. Un submarino alemán le sorprendió cuando navegaba por el Mediterráneo oriental. Entre el «Lovaida» y el sumergible, se cruzaron algunos disparos. Un certero torpedo, echó á pique en pocos momentos al «Lovaida». Según el comunicado oficial, perecieron ahogados, siete oficiales y 214 marineros. El buque torpedeado conducía importante cargamento de mercancías de varias clases.

Mítines y manifestaciones

Madrid 3.—(Urgente). En el Ministerio de la Gobernación se han recibido hoy telegramas de varias provincias dando cuenta de que han dado comienzo con gran actividad las campañas de propaganda electoral. Se han celebrado mítines en los que, además de defenderse las respectivas candidaturas, se ha protestado contra la carestía de las subsistencias que hace imposible la vida. No se han registrado incidentes desagradables.

La situación, estacionaria En todos los frentes

Madrid 3.—(Urgente). Las noticias oficiales que llegan de todos los frentes de la guerra, tanto aliados como austroalemanes, coinciden en la situación estacionaria. Nada nuevo hay que señalar, habiéndose registrado únicamente algunos encuentros de patrullas, con variable resultado, y débil cañoneo mutuo. El comunicado francés dice que en varios puntos el cañoneo tuvo alguna mayor importancia, y que, en un golpe de mano, las tropas francesas cogieron algunos prisioneros. Señala también el mismo comunicado que una escuadrilla de aeroplanos alemanes voló sobre las trincheras francesas, arrojando bombas, que, por fortuna, no llegaron á estallar, y que fueron recogidas por los soldados franceses. Aunque las baterías auxiliares hicieron fuego sobre los aviones germanos, éstos consiguieron escapar.

Exclusión temporal Madrid 3.—(Urgente).

El «Diario Oficial», publica una disposición mediante la cual, se declaran excluidos del turno para los destinos en Baleares y Canarias á los jefes y oficiales profesores de la Academia Militar. La citada exclusión sólo tiene carácter temporal.

Náufragos apresados Buque hundido por un submarino. En la costa de Africa. Los naufragos, apresados por los moros.

Madrid 3.—(Urgente). LAS PALMAS.—Las autoridades de Marina han recibido comunicaciones, dándoles cuenta de haber llegado á la isla de Fuerteventura un bote, tripulado por diez y ocho senegaleses. Estos, formaban parte de la tripulación y pasaje del vapor francés «Rio Sebú». El buque navegaba hace quince días próximo al Cabo Bojador cuando fué atacado por un submarino alemán. El buque iba armado, por lo cual, se defendió largo rato. Intentado escapar á la persecución de que era objeto, el «Rio Sebú» forzó la marcha, sin dejar de disparar contra el submarino. Pero éste, maniobrando rápidamente se aproximó al barco, torpedeándole. El buque se hundió en pocos minutos. Los naufragos, consiguieron escapar los botes, desembarcando en la costa africana, donde fueron apresados por los moros. Trece días han permanecido en poder de los africanos, hasta ayer que fueron libertados, gracias á las gestiones de las autoridades españolas de Rio de Oro. Los naufragos llegados á Fuerteventura han sido atendidos por las autoridades y por los cónsules aliados.

En Portugal estalla otra vez la revolución

Combates en las calles de Lisboa. Sediciosos y leales. Comunicaciones cortadas. Se dice que el movimiento está dominado.

En Valencia, intenta suicidarse un coronel. Suceso misterioso. Hállase en gravísimo estado el intoxicado.

Grave motín en Arocha. Se concentra la benemérita.

Graves disturbios Los revolucionarios portugueses. Combates en las calles. Numerosos detenidos. Comunicaciones cortadas

Madrid 3.—(Urgente). Noticias particulares de Portugal que se reciben en la frontera dan cuenta de haberse promovido graves desórdenes con carácter revolucionario. Grupos de éstos recorrieron las calles en actitud levantisca, formando barricadas, desde las que iniciaron nutrido fuego de fusilería. La policía y fuerzas del ejército intentaron contener á los revolucionarios, pero éstos hicieron fuertes, trabándose en las calles verdaderos combates. En vista del cariz de los acontecimientos, hizo precisa la llegada de nuevos refuerzos, que consiguieron restablecer la normalidad. Agregan las noticias que el número de detenidos es muy grande en Lisboa. En otros puntos las comunicaciones han sido cortadas para evitar con ello lleguen refuerzos de Oporto y Alentejo. Los detenidos en la capital han sido trasladados á los buques de guerra surtos en el Tago, donde han quedado convenientemente custodiados. Numerosos marinos cuya participación en los sucesos ha sido probada serán enviados á Africa, donde sufrirán varios años de reargo en sus servicios. Continúa la agitación y las precauciones adoptadas son muy grandes, pues se teme que los sangrientos sucesos vuelvan á reproducirse. En el Ministerio de Estado, á donde acudimos en confirmación de los sucesos de Portugal, no tenían referencia oficial alguna.

Un coronel intenta suicidarse Suceso misterioso. Una visita extraña al capellán del cementerio. Piñando los Santos Sacramentos.

Madrid 3.—(Urgente). VALENCIA.—Hoy, ha ocurrido en esta capital un suceso que está constituyendo el asunto del día por el misterio en que aparece envuelto y circunstancias

Buque español detenido De Santander á Gijón. El «Peña Sagra» y el submarino. Festejando el cumpleaños del Kaiser

Madrid 3.—(Urgente). SANTANDER.—Durante la travesía desde este puerto al de Gijón, ha sido detenido el vapor español «Peña Sagra», de la matrícula santanderina. Cuando el buque llevaba varias horas de travesía, apareció un submarino, desde el cual, hicieron señales al «Peña Sagra» para que se detuviera. Así lo hizo el vapor, aproximándosele el sumergible. Este, según el relato hecho por los marinos españoles, es del tipo conocido. Los tripulantes alemanes, pidieron al capitán español les facilitara vino, para festejar el cumpleaños del Emperador Guillermo. El capitán del vapor dispuso que se les diera á los marinos alemanes el vino que solicitaban. El comandante del sumergible insistió repetidas veces, pretendiendo abonar el importe del vino; pero el capitán del «Peña Sagra» negóse terminantemente á percibir cantidad alguna por el obsequio. El comandante del submarino expresó su agradecimiento, aceptando el regalo. Los marinos alemanes regalaron á los españoles diversas monedas de su país, como recuerdo de la entrevista sostenida en alta mar. Seguidamente el submarino se separó del «Peña Sagra», continuando éste su marcha, sin más novedad.

Viaje de Romanones Madrid 3.—(Urgente).

El conde de Romanones ha marchado á Guadalaajara. El objeto del viaje del expresidente es la cuestión electoral.

Movimiento dominado La huelga alemana, tiende á desaparecer. Se reanuda el trabajo.

Madrid 3.—(Urgente). BERLIN.—La huelga obrera tiende á finalizar, tanto en la capital como en provincias. Aumenta considerablemente el número de sociedades obreras que han dado por terminado el paro, siendo muy reducido el número de huelguistas que aún persisten en observar actitud intransigente. Las rápidas y enérgicas medidas adoptadas por las autoridades, han restablecido la tranquilidad. Desde ayer, no se han registrado incidentes ni organizado manifestaciones, viéndose las calles limpias de huelguistas. Casi todas las fábricas y talleres de Berlín, han reanudado su trabajo estando la situación casi normalizada. En provincias hay también tranquilidad, aumentando considerablemente el número de obreros que han reanudado el trabajo. El movimiento huelguista hállase completamente sofocado, asegurándose que ya no pondrá el Gobierno en práctica su anuncio de efectuar una nueva revisión militar. Las fuerzas que se habían destacado en diversos puntos de Berlín han sido reducidas, siendo muy pocas las tropas que permanecen en las calles.

Buque embarrancado Madrid 3.—(Urgente).

CASTELLÓN.—Se reciben noticias de haber embarrancado en las playas de Almenara un vapor extranjero. Aún se desconocen todos los detalles sobre la situación en que se encuentra el buque. Este es francés y se dirige á Marsella con cargamento de carnes en conserva. Se han enviado remolcadores para prestar auxilios al buque encallado.

El Rey en Aranjuez Madrid 3.—(Urgente).

Su Majestad el Rey marchó esta mañana á Aranjuez, donde ha permanecido todo el día. El Monarca regresó á Madrid al anocheecer.

DEPÓSITO
de aceites al por mayor
Carrillo Hermanos y C.
(S. en C.)
GENERAL MARINA, NÚM. 9
Servicio á domicilio

Oposiciones á Telégrafos
Academia LA GENERAL
Miguel Zazo, 26
Anunciada convocatoria de 300 plazas de oficiales quintos de Telégrafos, sí contar en dicho número los hijos y huérfanos de funcionarios del Cuerpo que no entren en plaza.
Los exámenes del ejercicio previo darán comienzo el día 3 de Junio y los de oposición el 1.º de Julio. La preparación en esta Academia se halla á cargo del Oficial de Telégrafos don Luis Sentís con la cooperación de un profesor de idiomas y otros de reconocida competencia.
Horas de matrícula:
1414 b de 9 á 13 y de 15 á 19

Gran Liquidación
de preciosas joyas y relojes, cadenas de oro fino al peso, Bolsas de plata. Todo á mitad de su valor.
Ultimos días de liquidación.
Alfonso XIII, núm. 15, esquina á Chacel
SE TRASPASA EL LOCAL

OBSEQUIO
El mejor recuerdo es una bonita alhaja de la **JOYERIA DE MADRID.**
ALFONSO XIII, NÚMERO 13
Las hay baratasísimas.
No confundirse con la de al lado.

Besada y Bugallal Cambiando impresiones

Madrid 3.—(Urgente). Los señores González Besada y Bugallal, han comido hoy en unión de otras personalidades conservadoras. Los comensales cambiaron impresiones acerca de la campaña electoral.

Calma política Madrid 3.—(Urgente).

Con motivo de la festividad del día, la desanimación política ha sido muy grande. Los círculos han estado desanimadísimos. La mayoría de los personajes han pasado el día fuera de Madrid.

La situación en Barcelona Sigue la tranquilidad

Madrid 3.—(Urgente). BARCELONA.—La situación continúa tranquila, habiéndose retirado más fuerzas de las que prestaban servicio de vigilancia en las calles. El general Barraquer ha autorizado únicamente la celebración de conferencias mercantiles.

El carbón vegetal Gestionando el envío

Madrid 3.—(Urgente). BARCELONA.—Los industriales han acordado emprender activas gestiones para ver el modo de solucionar el conflicto del carbón vegetal. Han emprendido ya algunas gestiones para conseguir el envío de combustible.

Más de un hundimiento Marineros muertos

Madrid 3.—(Urgente). LAS PALMAS.—Los naufragos llegados esta mañana á Fuerteventura, pertenecientes á la tripulación del vapor francés «Cabo Sebú» han relatado algunos detalles del hecho. Dicen que el combate sostenido entre

el submarino alemán y el vapor, fué encarnizado. Entre ambos barcos se cruzaron más de cien disparos. Los proyectiles alemanes causaban en la cubierta del buque grandes destrozos. Al cuarto de hora de comenzado el combate, las granadas lanzadas por el sumergible habían matado á ocho marineros del vapor francés. La lucha duró más de dos horas, al cabo de las cuales el «Cabo Sebú» se hundió, acerbillado por los proyectiles alemanes.

España y Alemania Lo que dice un periódico. Mientras se recibe la respuesta á la nota. Telegrama á nuestro embajador

Madrid 3.—(Urgente). Un periódico, comentando la cuestión de la nota española, publica una noticia que está siendo comentadísima. Dice que es muy probable que mientras se recibe la respuesta del Gobierno alemán quedarán en suspenso todos los asuntos que se están tramitando entre los gabinetes de Madrid y de Berlín. Agrega el diario, que en virtud de este acuerdo, hoy se ha telegrafiado á nuestro embajador en Alemania, ordenándole que dichos asuntos que se tramitan, suspendan su curso hasta que sea contestada la nota sobre el caso del «Giralda». Esta noticia ha originado grandes comentarios, aunque oficialmente no se ha confirmado.

Merece atención
Acaba de recibirse en la Zapatería «LA ELEGANCIA», un gran surtido en calzado color y negro de caballo en piel americana marca SANSON, que por su solidez, elegante y preciosos económicos, no admiten competencia.
«La Elegancia.» Alfonso XIII, n.º 31.-1409-B

TERRIBLE INCENDIO EN UNOS TALLERES DE PROYECTILES

Numerosas explosiones. Varios edificios destruidos. Pérdidas enormes. Un polvorín en inminente peligro. Las víctimas de la catástrofe. Una nota del Comité interaliado. Desacuerdo entre ambos bandos. La Entente decide continuar la guerra hasta vencer á Alemania.

Graves rumores. Importante siniestro. Madrid 3.—(Urgente).

Esta tarde comenzaron á circular rumores de haber ocurrido en París un gravísimo siniestro. Según los informes particulares recibidos, su una fábrica de municiones establecida en uno de los arrabales de París, ha ocurrido una tremenda explosión. Esta, produjo un formidable incendio que se propagó á otros edificios cercanos, algunos de los cuales eran también talleres de material de guerra. Se desconocen datos concretos, sabiéndose únicamente que el número de víctimas es elevadísimo y las pérdidas enormes.

Nuevos detalles. Espantoso incendio

Madrid 3.—(Urgente). Se han confirmado los rumores que insistentemente circulaban afirmando haber ocurrido una catástrofe en París. El hecho ha sido en los talleres de granadas, de Moulins. En éstos, estalló un incendio, que rápidamente adquirió aterradoras proporciones. El edificio, quedó á los pocos minutos envuelto en gigantescas llamas, avivadas por las continuadas explosiones de los proyectiles. Hasta ahora se desconocen las causas del siniestro, que ha tenido gravísimas consecuencias. Las llamas, se propagaron á otros talleres y edificios próximos, resultando inútiles cuantos esfuerzos se realizaron para extinguir el fuego. Las víctimas son muy numerosas, sabiéndose hasta ahora que ha perecido muchos obreros. Los talleres han quedado totalmente destruidos.

Terribles explosiones. Más de cien víctimas

Madrid 3.—(Urgente). PARIS.—La catástrofe de Moulins, ha tenido mayor importancia de la que en un principio se creyera. Al estallar el incendio, estaban funcionando los talleres, lo que ha hecho que las víctimas sean más numerosas.

Las llamas invadieron en pocos minutos los talleres, propagándose á los locales donde había ya preparadas grandes cantidades de proyectiles.

Estos explotaron, sembrando la alarma en aquellos lugares. De la capital se enviaron inmediatamente tropas y los bomberos; pero el incendio había adquirido tan grandes proporciones, que todos los trabajos encaminados á extinguirlo resultaron infructuosos. Además del peligro de las explosiones dificultaba los trabajos. La proximidad del polvorín hizo temer que fuera alcanzado por las llamas, por lo cual todos los esfuerzos se encaminaron á aislar los talleres y edificios incendiados. La catástrofe ha producido penosa impresión. Las pérdidas materiales son incalculables, sabiéndose que las víctimas pasan de cien.

El polvorín, salvado. Los muertos y heridos

Madrid 3.—(Urgente). PARIS.—A última hora de la tarde logró evitarse la catástrofe que se temía, de haber sido alcanzado por las llamas el polvorín. Las tropas y los bomberos realizaron titánicos esfuerzos, consiguiendo aislar el incendio, evitando la explosión del polvorín. El terrible siniestro ha destruido completamente los talleres de fabricación de granadas y todos los depósitos y dependencias unidas á aquellas. El fuego, se propagó también á la estafeta de Correos próxima, que ha quedado convertida en un montón de escombros. Se han publicado datos oficiales del número de víctimas habidas en esta catástrofe. Han resultado muertos diez obreros, y heridos de gravedad, noventa personas más. Entre las víctimas figuran algunos bomberos.

Visitando á los heridos

Madrid 3.—(Urgente). PARIS.—El Presidente de la República ha estado esta tarde visitando á los he-

